



C Correo

Huelga y consecuencias

● La paralización de Planta Valdivia, uno de los motores económicos más importantes de la Región de Los Ríos, no sólo afecta a la empresa responsable de su operación, sino que genera un impacto en cadena que repercute directamente en el desarrollo regional.

El sector industrial manufacturero, donde se inserta la producción de celulosa, junto con el sector agropecuario y forestal, representa cerca del 30% del Producto Interno Bruto (PIB) de la Región de Los Ríos.

Según el Banco Central, en el tercer trimestre de 2024 (julio, agosto y septiembre), la región registró un crecimiento del 4,0%, impulsado principalmente por los aportes de la industria manufacturera, destacándose la producción de celulosa y alimentos.

Sin embargo, esta cifra enfrenta un escenario desafiante. Es esperable una caída en el crecimiento regional para el cuarto trimestre, debido a la paralización iniciada el 5 de diciembre, lo que impactará directamente en sectores clave para el desarrollo económico local.

El impacto se extiende también a las empresas de servicios vinculadas a Planta Valdivia, como el transporte forestal, el traslado de pasajeros y la alimentación industrial, entre otros rubros. Estas empresas han debido re-

ducir drásticamente sus operaciones, afectando directamente a más de 3.200 trabajadores que no han podido desempeñar sus labores habituales debido a la paralización.

Por otro lado, es importante comprender que la sostenibilidad de la operación no sólo depende del cumplimiento de las demandas inmediatas, sino también de la viabilidad económica a largo plazo.

Como Corporación para el Desarrollo de la Región de Los Ríos, Codeproval, hacemos un llamado a resolver esta situación, entendiendo que el bienestar de todos los trabajadores vinculados a la Planta, la continuidad de la operación y el desarrollo sostenible de la región son objetivos que deben alinearse.

La reactivación de Planta Valdivia no es sólo una necesidad empresarial, sino un compromiso con el progreso de toda la región de Los Ríos.

Pablo Hoffmann
Presidente de Codeproval

Montañas chilenas en riesgo

● Chile, con el 63,8% de su territorio cubierto por montañas, es un país definido por estas majestuosas geoformas que abarcan 47,8 millones de hectáreas y albergan a 3,6 millones de personas.

Más allá de su belleza, las monta-

ñas son ecosistemas esenciales. Sin embargo, estas "torres de vida" enfrentan una crisis climática sin precedentes, y su protección es más urgente que nunca. El cambio climático ha acelerado el retroceso glacial: el 90% de los glaciares cordilleranos disminuye su superficie, y en Campos de Hielo Sur se registran retrocesos de hasta 30 metros anuales.

Además de ser fuentes de agua, las montañas son refugios de biodiversidad; pero actividades humanas como la minería y la deforestación amenazan su capacidad de regeneración.

Las comunidades campesinas e indígenas, enfrentan ahora desafíos extremos: sequías, inundaciones y aluviones cada vez más frecuentes afectan su adaptación y seguridad alimentaria. No obstante, combinando conocimientos locales con nuevas tecnologías, han desarrollado soluciones como sistemas agroforestales que restauran suelos y protegen cursos de agua.

Desde el Laboratorio Natural Andes del Sur hacemos un llamado a reconocer que protegerlas no es solo un desafío ambiental, sino una responsabilidad compartida para garantizar un futuro sostenible.

Dra. Carla Marchant
Directora del Laboratorio Natural
Andes del Sur de Chile

Gesto humanitario

● Al finalizar 2024, gracias a la mediación e intervención humanitaria de Los Emiratos Árabes, Rusia y Ucrania pudieron efectuar el segundo canje de soldados prisioneros. Esta vez fue de 150 soldados por lado de cada país en conflicto. Esta acción de humanidad es la segunda señal de esperanza, que vemos en el horizonte; ojalá Dios mediante, pronto termine el sufrimiento de cientos de miles de familias de ambos países y que pase lo que pase, por siempre seguirán siendo hermanos y vecinos.

Este hermoso gesto de los Emiratos Árabes, debería repetirse en otros mandatarios poderosos, porque todos sabemos cuando comienzan una guerra, pero jamás sabremos cuando finalizará.

La invitación a tomar el guante está, y esperemos que otro jerarca de importancia mundial, lo tome y realice el mismo gesto samaritano y que interceda o busquen una pausa, entre Israel y Gaza. El mundo entero lo agradecerá. "El hombre tiene que establecer un final para la guerra. Sino, se establecerá un fin para la humanidad" (John Fitzgerald Kennedy).

Luis Omar Sepúlveda Navarrete
doncosepulveda@gmail.com

cartasaldirector@australvaldivia.cl

l
]
*
.
e
r
F
F
d
t
fi
V
n
F
y
t
q
r
v
F
t
t
jt